
COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE DE LA COMMISSION EUROPE 

 
 

Date Samedi 22 août 2020, de 12h à 13h30 
  
Lieu En visio conférence 
  
Présent·e·s 1. Robert Aarse 

2. Guillaume Ageorges 
3. Florence Auricchio 
4. Bernard Barré 
5. Benoit Bourges 
6. Léa Breton 
7. Benjamin Cotton  
8. Allan Deneuville 
9. Régis Essono 
10. Claude Grasland 
11. Tibor Kalocsay 
12. Benoît Monange 
13. Pauline Nales 
14. Phi Ho Nguyen  
15. Gérard Onesta 
16. Quentin Panier Léonard 
17. Thierry Plouviez 
18. Marie Pochon  
19. Christian Rumelard 
20. Charlotte Soulary  
21. Antoine Tifine  
22. Jérôme Trotignon 
23. Marina Verronneau  
24. Melanie Vogel  

   
Pouvoirs Personne absente Pouvoir à 
 1. Emma Ayout Benjamin Coton 
 2. Gérôme Gulli Antoine Tifine  
 3. Michael Leibman Marie Pochon 
 4. Cyril Pasteau Marina Verronneau 
 5. Mael Rannou Mélanie Vogel  

 
 
 
NB : seul·e·s les adhérent·e·s de la commission à jour de cotisation pourront prendre part aux 
votes. Les adhérent·e·s ont été appelé à le faire s’iels ne l’avaient pas encore fait à ce lien : 
réadhérer à ce lien.  
  

https://us02web.zoom.us/j/82179781780?pwd=dmdBVEl3UnB0NjZzZnZRbWxaRktJUT09
https://soutenir.eelv.fr/adhesion-a-une-commission/
https://soutenir.eelv.fr/adhesion-a-une-commission/


Introduction 

Charlotte  
Bienvenue ! Je suis Charlotte, j’ai été chargé d’une mission Europe par le bureau exécutif (BE) 
d’Europe Écologie Les Verts (EELV) qui inclut l’organisation de cette assemblée générale. C’est 
un exercice un peu particulier qu’une AG de Commission. Commençons par un tour de 
présentation.  

Ordre du jour 

• Bilan d'activité de la commission pendant l'année 2019-2020  
• Discussion sur la feuille de route de la commission pour l'année 2020-2021 
• Présentation des candidatures au bureau de la commission et vote 

Un tour de présentation est réalisé (hors Compte-Rendu).  

Bilan d’activité 

https://docs.google.com/document/d/1XyYXOWCUXFplYwHyw6mYcaCxK0wipPvaJFHXnUW
1xPE/edit 
 
Charlotte 
Nous avons pu, ces derniers mois, en mettant en place un groupe de travail informel d’une 
quinzaine de personnes, mener un grand nombre de chantiers nécessaires à la relance de la 
Commission. Benjamin a notamment contribué à refaire le site de la Commission Europe. 
Nous avons travaillé à une contribution de la Commission Europe sur une contribution au 
programme écologiste pour les élections régionales et départementales (notamment 
Benjamin, Marina, Antoine et Marie). Enfin, nous avons organisé plusieurs sessions aux 
journées d’été : une formation sur la résilience alimentaire, un atelier sur la relocalisation et 
l’Europe des Régions, une session avec la Fondation Heinrich Boell. Nous avons enfin travaillé 
sur une feuille de route pour la Commission.  
Les Commissions ont un budget composé des cotisations et d’une contribution d’EELV. A ce 
jour, nous avons un budget de 500€ d’adhésions, 20€ de dons et 600€ d’EELV. Aucune dépense 
n’a été effectuée. Nous avons 109 personnes adhérentes à jour de cotisation à la Commission 
Europe.  
 
Il n’y a pas de questions.  
 
Charlotte :  
Nous allons procéder au vote du bilan.  
(Interruption de connexion)  
 
Résultat du vote  
Toute les personnes présentes, sauf 1 asbtention, ont voté pour. 
Le bilan est adopté. 

 

https://docs.google.com/document/d/1XyYXOWCUXFplYwHyw6mYcaCxK0wipPvaJFHXnUW1xPE/edit
https://docs.google.com/document/d/1XyYXOWCUXFplYwHyw6mYcaCxK0wipPvaJFHXnUW1xPE/edit


Discussion concernant la feuille de route 

https://docs.google.com/document/d/10cu7dDzWpbliPNP1AlfmQvazqdwBqNbQrg4SZGpv2
Ak/edit  
 
Marina présente la première partie de la feuille de route.  
Bernard demande de ne pas oublier l’Europe sociale 
Antoine indique que nous pourrons l’inclure.  
 
Marina présente la deuxième partie de la feuille de route.  
Benoit estime qu’à ce stade, cela me parait super mais encore très général et ambitieux.  
 
Antoine présente la troisième partie de la feuille de route.  
(Problème de connexion) 
 
Jérôme se dit prêt à travailler notamment sur les questions économiques en lien avec la 
commission économie.  
Robert est en accord avec la feuille de route. Il estime qu’il y a besoin de faire le lien avec des 
commissions spécifiques. Par exemple sur la question du Sahel/Mali, il faudrait travailler en 
lien avec la commission transnationale et culture.  
Gérard souhaite insister sur la coordination inter-commissions. Il faut trouver un mécanisme 
pour que lorsqu’une commission travaille sur un sujet, les responsables des autres 
commissions concernés soient au courant, voire associés. 
Phi Ho souhaite faire attention au réveil des souverainismes, qui contestent l’Europe.  
Charlotte répond qu’effectivement les actions de l’Europe ne vont pas toujours dans le bon 
sens. Et être pro-européen ne doit pas nous empêcher d’être critiques. 
 
La feuille de route n’a pas à être votée, c’est un outil dont la commission se dote.  

Élection du bureau 

Charlotte 
La durée du mandat n’est pas clarifiée pour l’instant. Le bureau a un rôle de coordination. 
C’est important que le bureau ne fasse pas tout le travail. Nous étions nombreux aux réunions 
précédentes.  
(Interruption de la connexion) 
 
Marina présente une candidature collective à 4 : Antoine, Marina, Benjamin et Pauline.  
Antoine 
Nous voulons être en lien avec autant de personnes possibles. Plusieurs personnes (Claude, 
Marie, Mélanie, Charlotte) nous ont déjà fait part de leur disponibilité. Nous voulons vraiment 
pouvoir travailler avec toutes ces bonnes volontés.  
Benjamin présente sa candidature.  
Marina 
Une des échéances principales sur lesquelles nous voulons travailler, c’est celles des élections 
régionales et départementales. Notre rôle ne s’arrête pas à la contribution à la plateforme 
programmatique nationale. Nous allons essayer d’outiller au mieux les militant.e.s et les 
candidat.e.s sur les questions européennes en lien avec l’échelon régional et départemental, 

https://docs.google.com/document/d/10cu7dDzWpbliPNP1AlfmQvazqdwBqNbQrg4SZGpv2Ak/edit
https://docs.google.com/document/d/10cu7dDzWpbliPNP1AlfmQvazqdwBqNbQrg4SZGpv2Ak/edit


dans le but de faire prendre conscience que la Région est un intermédiaire pertinent et 
efficace entre l’Europe et les territoire.  
Charlotte 
Mon rôle sera de coordonner la Team Europe (Commission, délégué-e-s au PVE, élu-e-s) et en 
conséquence, nous proposions avec Mélanie d’être associés au bureau sans en être membres. 
Dans les jours qui viennent, le bureau devra revenir vers les membres.  
Tibor demande quelles sont les règles en termes de nombre de membres et de profils 
recherchés. 
Charlotte répond qu’il n’y a pas de nombre maximum. Mais deux options: un bureau très large 
qui fait tout ou un bureau restreint qui coordonne et travaille avec tous les membres. 
Marina précise qu’avec Antoine, ils seront co-responsables. Antoine prendra la trésorerie. 
Benjamin travaillerait notamment sur la communication. Toutefois, les rôles seront fonction 
des missions à réaliser au cours de l’année.  
 
Charlotte ouvre le vote.  
 
Le bureau, composé de Marina Verronneau (co-responsable), Antoine Tifine (co-
responsable et trésorier), Pauline Nales (membre du bureau) et Benjamin Cotton (membre 
du bureau), est élu à l’unanimité. 
 
Le nouveau bureau prend la parole et remercie les membres pour leur confiance.   
 
Charlotte clôt l’Assemblée Générale. 
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